



Reseña del libro "La Gran Colusión. Libre Mercado a la Chilena"

Una colusión es un acuerdo entre dos o más empresas para limitar la libre competencia en un rubro determinado. La palabra colusión es un vocablo jurídico que se corresponde con el concepto económico de "cartel". Los carteles desarrollan un control sobre la producción y la distribución para obtener los mayores beneficios posibles en perjuicio de los consumidores. Este libro aborda tres rubros donde los consumidores chilenos han sido fuertemente dañados por la acción de estos carteles: farmacias, pollos y papel higiénico. En una exhaustiva y documentada investigación Renato Garín pone al descubierto las decenas de productos objeto de este delito y a los responsables involucrados en torno a las tres colusiones de mayor repercusión en la opinión pública. No son las únicas, pero son las que más impacto han generado. Se describen pormenorizadamente los casos, sus protagonistas. También los complejos procesos judiciales que condujeron a una aplicación de justicia que produjo impotencia e indignación en los consumidores afectados. Se analiza el contexto industrial donde cada colusión operó, con detalles sobre el desarrollo de cada empresa y sus altos ejecutivos. Se sedimenta una tesis general sobre la operatividad del libre mercado en esta época, dando cuenta de una cierta contradicción entre la retórica dominante y las prácticas descubiertas. En esa tensión, aparecen el escándalo, el escarabajo público, el auge y la caída de gerentes y empresarios que se ven involucrados en cada causa. Con particular amenidad el relato configura una metodología que va desarmando, pieza a pieza, los casos de colusión que marcaron la década y a la vez va sentando las bases para que la comunidad reflexione sobre las formas de terminar con un flagelo emblemático de abuso sobre el bolsillo de las familias chilenas.

Renato Garin González [Ver Página del Autor](#)

Es académico de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile.

Creció en Melipilla, donde asistió al colegio Marambio. En 2004 ingresó a estudiar leyes, graduándose con distinción máxima. En 2007 recibió el Premio Editorial Jurídica. Posteriormente, cursó el magister en prensa de la Pontificia Universidad Católica donde desarrolló una tesis sobre la regulación del lobby. En 2012 la Comisión Fulbright le adjudicó una beca para cursar un posgrado en Teoría del Derecho en la Universidad de Nueva York (NYU). Luego de graduarse en Estados Unidos, fue aceptado en la Universidad de Oxford donde cursó su tercer magíster. En 2015 recibió el galardón Oxford Law Faculty Prize. En 2017 fue finalista del premio Periodismo de Excelencia, en la categoría de mejor columna de opinión.

En 2018 fue electo Diputado de la República, en representación de las provincias de Maipo, Melipilla y Talagante. En 2021 renunció a su cargo para postularse a la Convención Constitucional. Resultó elegido con el doble de votación. Dentro de la constituyente integró las comisiones de Sistema Político y Participación Popular.

Es autor de la exitosa trilogía de libros *El Lobby Feroz* (Catalonia, 2016), *La Fronda* (Catalonia, 2017) y *La Gran Colusión* (Catalonia, 2019). Allí se explican los nudos centrales que llevaron al estallido social y la crisis política subsecuente.